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– Самая больная тема – 
это дороги,�– комментирует 
председатель Думы Евгений 
Быков.� –  Существующие 
дороги серьезно изношены,�
а новые не строились уже 
несколько лет.� Есть и осо-
бо сложные участки.� Так,� в 
селе Маханово каждую вес-
ну река размывает перепра-
ву,�отрезая от «большой зем-
ли» домовладения,�где,�в том 
числе,�проживают несовер-
шеннолетние.�Было приня-
то решение в летний период 
проложить на этом участке 
пропускные трубы и сделать 
земляной мост.� Средства 
придется предусмотреть в 
рамках субсидий МУП «Гор-
комхоз».

Жители деревни Казан-
ки жаловались на отсутствие 
сотовой связи и набеги диких 
животных.

В Филатовском сетова-
ли на собак,�которых хозяе-
ва отпускают на самовыгул.�
Ситуация будет решаться 
через участкового уполно-
моченного.�Филатовцы так-
же просили уничтожить за-
росли конопли на краю села,�
чтобы не создавать условий 
для распространения нарко-
мании.

В деревне Сергуловке не-
обходимо решать вопрос с 
организацией водоснабже-
ния в клубе: сотрудники но-
сят воду из колодца.�Нужно 
бурить скважину и прокла-
дывать канализационную си-

стему.�Как временный выход 
рассматривается использо-
вание многокубовой емкости 
для воды.�Аналогичная про-
блема существует в клубе де-
ревни Шаты.

Все поступившие обра-
щения будут рассмотрены и 
взяты на контроль депута-
тов.

В выборную гонку тогда вступили 
полсотни претендентов.�Явка избира-
телей не превысила 40%.�Избранные 
депутаты исполняли обязанности на 
неосвобожденной основе и согласно 
Уставу города должны были собирать-
ся на сессии не реже четырех раз в год.

Сейчас нам покажется странным со-
вмещение в одном лице исполнитель-
ной и представительной ветвей власти,�
но тогда Думу возглавлял глава горо-
да,�на тот момент Анатолий Никола-
евич Быков.�Он тоже на общих осно-
ваниях баллотировался и был избран 
депутатом.�Вторым лицом в Думе был 
заместитель председателя.� Его изби-
рали тайным голосованием.� Депута-
ты отдали свои голоса в пользу Гали-
ны Тобиной – главного технолога ОАО 
«Сухоложскасбоцемент».�В своей пред-
выборной агитации она писала: «Хочу,�
чтобы городская администрация помо-
гала,�а не мешала предприятиям…�Счи-
таю,�что городская Дума должна стать 
тем органом,�куда каждый житель на-
шего города мог бы обратиться через 
своего депутата и ему непременно по-
могли бы».

В числе первых избранных депутатов 
оказался и директор совхоза «Сухолож-
ский» Анатолий Шилов:

– Депутатская деятельность не была 
для меня нова,�– вспоминает Анатолий 
Аркадьевич.�– Еще в 1971 году меня из-
брали председателем сельского сове-
та.�Мне было 27 лет.�Помню,�тогда я хо-
тел поскорее поседеть,�чтобы не сильно 
выделяться на фоне возрастных седов-
ласых и лысоватых коллег.�Позже меня 
неоднократно избирали в районный 
Совет народных депутатов,�а в 1996-м 

земляки поддержали мою кандидатуру 
на выборах в Думу.�Мне были понятны 
законы,�по которым живет представи-
тельный орган,�чего не скажешь о неко-
торых коллегах-депутатах,�считавших,�
что муниципальные власти работают 
недостаточно профессионально,�бюд-
жет распределяется неправильно и не-
обходимо всё переделать и перевер-
нуть.�Поработав в составе Думы,�они 
изменили свое мнение.

Вторые выборы,�состоявшиеся в 2000 
году,� показали неэффективность од-
номандатной системы.�После первого 
голосования выборы по двум округам 
были признаны несостоявшимися.�Это 
происходит в случае низкой явки изби-
рателей (менее 25%),�или когда боль-
шинство голосует против всех канди-
датов.�На дополнительных выборах в 
сентябре 2000 года сухоложцы опре-
делились только с одним депутатом,�и 
Дума продолжила работу в неполном 
составе – 14 депутатов.�

Дума третьего созыва (2004 г.) фор-
мировалась уже по новым правилам: по 
трем пятимандатным округам.�С 2008 
года были введены четыре пятиман-
датных округа.�В Думе третьего созыва 
впервые председатель начал работать 
на освобожденной основе.�Ее возгла-

вил Владимир Порядин.�Кстати,�он был 
председателем три срока подряд,�а в со-
ставе Думы – с момента ее основания 
до сегодняшнего дня.

– 25 лет назад,� когда я шел на вы-
боры,�– рассказывает Владимир Сте-
панович,�– меня как медика волнова-
ли проблемы убыли населения: тогда 
смертность вдвое превышала рождае-
мость.�Считал,�да и сейчас считаю,�что в 
Думе должны быть представлены инте-
ресы всех социальных групп,�а вопросы 
здравоохранения,�образования,�соци-
альной сферы – стоять в приоритете.

Дума менялась вслед за общегосу-
дарственными тенденциями.�Главное,�
за эти годы сформировались тради-
ции,�устои.�Да,�у нас бывали бурные об-
суждения,�но мы не допускали,�чтобы 
представительный орган превратился в 
балаган.�Деловой стиль общения,�взаи-
моуважение – это тоже можно считать 
традицией сухоложской Думы.

Сегодня Думу городского округа воз-
главляет Евгений Быков.� В сентябре 
2022 года срок полномочий депутатов 
Думы шестого созыва заканчивается – 
нас ждут новые выборы.

Взаимоуважение стало традицией

В апреле в нескольких населенных пунктах городского округа 
прошли сельские сходы.�Вопросов у граждан всегда много,�
поэтому на территории каждый раз выезжают депутаты.�

Координация
по вертикали 

Председатель Думы городского 
округа Евгений Быков принял уча-
стие в работе Совета региональ-
ного объединения «Депутатская 
вертикаль».�Южный управленче-
ский округ помимо Сухого Лога на 
встрече представляли Каменск- 
Уральский,�Белоярский и Рефтин-
ский.

Работу объединения высоко 
оценил Губернатор Свердловской 
области Евгений Куйвашев: 

– Мы видим реальные позитив-
ные результаты такой консолида-
ции усилий.� Четкое стратегиче-
ское планирование комплексного 
развития области позволило су-
щественно нарастить запас проч-
ности региональной экономики и 
достойно выдержать испытания 
минувшего года.�Конечно,�панде-
мия коронавируса внесла серьез-
ные коррективы во все наши пла-
ны.�Вместе с тем по итогам года 
Свердловская область сохранила 
позиции среди регионов-лидеров 
по основным социально-экономи-
ческим показателям,�– сказал гла-
ва региона.�

В ходе заседания была озвуче-
на информация о результатах де-
ятельности регионального объе-
динения «Депутатская вертикаль».

– Объединение создавалось 
для избирателей,� поскольку лю-
дям неважно,� где какой уровень 
компетенций,� кто из властей за 
что отвечает.�Людям нужно,�что-
бы проблемы решались,�чтобы это 
было публично,�чтобы им объяс-
няли,�почему принято то или иное 
решение.�В том числе это важно 
доносить через депутатов.�Имен-
но для этих целей мы объедини-
ли в своих рядах парламентариев 
Свердловской области всех уров-
ней – от муниципального обра-
зования до Федерального собра-
ния РФ.�Очевидно,�что с помощью 
«Депутатской вертикали» пробле-
мы на местах,�требующие вмеша-
тельства,� быстрее находят свое 
решение.�Мы этим занимаемся и 
дальше будем использовать этот 
механизм,�конечно же,�совершен-
ствуя его,�– сказал председатель 
Свердловского регионального 
объединения «Депутатская вер-
тикаль»,� председатель комитета 
Государственной Думы РФ по го-
сударственному строительству и 
законодательству Павел Краше-
нинников.

Кроме того,�в повестку заседа-
ния вошли такие вопросы,�как со-
вершенствование регионального 
законодательства в связи с приня-
тием Закона РФ о поправке к Кон-
ституции Российской Федерации,�
нововведения в федеральном жи-
лищном законодательстве и в за-
конодательстве о строительной 
деятельности,�о борьбе с телефон-
ным мошенничеством в Свердлов-
ской области и другие.
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ВЕСНА – ВРЕМЯ СХОДОВ
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Сельский сход 
в деревне Казанке 
с участием депутата 
Законодательного 
собрания 
Свердловской области 
Михаила Зубарева
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14 апреля 1996 года сухоложцы впер-
вые голосовали за депутатов город-
ской Думы. Территория района была 
разделена на 15 одномандатных окру-
гов, от каждого выбирался один пред-
ставитель. 

Сухоложская Дума первого созыва, 1998 г.


